Le complément d'objet indirect (c.o.ind.)
C'est un nom de personne situé après le verbe, précédé par la preposition à ou ses derivations: (à la, au, à l', aux)
هو اسم يدل على عاقل يأتي بعد الفعل مسبوقا بحرف الجر à او احدى مشتقاته (à la, au, à l', aux)
Sujet + verbe + à, (à la, au, à l', aux) + c.o.ind.
Ex.: 
- Jacques envoie une lettre à ses amis. ……………… يرسل جاك رسالة الى اصدقاءه
- Marie parle au professeur. ………………………..……….تتكلم ماري مع الاستاذ
- Nous donnons les prix aux gagnants…………………….. نعطي الجوائز للفائزين
Note:
On peut remplacer le c.o.ind. par un pronom         يمكن تعويض المفعول به الغير مباشر بضمير
	Sujet
	c.o.d.
	c.o.ind.

	Je
	me
	me

	Tu
	te
	te

	Il
	le
	lui

	Elle
	la
	lui

	Nous
	nous
	nous

	Vous
	vous
	vous

	Ils
	les
	Leur

	Elles
	les
	Leur



Ce pronom est placé avant le verbe de la phrase    
يوضع هذا الضمير (ضمير المفعول به الغير مباشر) قبل فعل الجملة                                                                                 
Ex.:
- Jacques envoie une lettre à ses amis.          ses amis → leur
Jacques leur envoie une lettre.
- Marie parle au professeur.                    professeur → lui
Marie lui parle.
- Nous donnons les prix aux gagnants.            gagnants → leur
[bookmark: _GoBack]Nous leur donnons les prix.

